
組みについてどのように認識されています
か。
　　　　他の場所を市が取得した場合、仮
庁舎として使用するのに元の建物設備のま
ま利用できるものではなく、改修が必要と
なります。

　　　　前年度は 4,700 万円の予算でした
が、すべて減額補正され、今年度は予算が
ありません。ついては、現在の管理システ
ム、また今後の見通しをお聞かせください。
　　　　運営は民間企業の参加を促すこと
を前提に検討することとしております。
パーキングエリアとシトラスパーク瀬戸田
の有効活用について、合わせて検討してま
いりたいと思っております。

市 長

シトラスパーク瀬戸田について

議 員

市 長

ることになっていますが、東尾道駅の１ 
日の利用人数は、平成 28 年度で約 3,900 
人であり、基準を上回っておりますので、
引き続き、Ｊ R 西日本岡山支社と協議を
行ってまいります。

　　　　上水道事業と下水道事業の組織統
合についてお聞かせください。
　　　　上水道事業と下水道事業の組織統
合については、本年４月１日での実施に向
けて、事務作業や職員団体との協議を進め
てきておりましたが、協議が整わなかった
ため、改めて実施時期を平成 31 年４月１
日として、今後は事務作業や労使の合意形
成に向けて取り組んでいきます。

上水道事業と下水道事業の組織統合につ
いて
議 員

市 長

　　　　脱走犯が向島に潜伏していた間の
市の対応についてお聞かせください。
　　　　尾道警察署からの連絡を受け、初
期対応を行いました。また小中学校におい
ても、メールによる保護者への注意喚起や
登下校の付き添い依頼を行ったほか、法務
省、警察署と連携しながら、教職員の見守
り活動などを、事件解決まで行いました。

　　　　東尾道駅舎へのエレベーターの設
置についてお聞かせください。
　　　　国の鉄道駅のバリアフリー化につ
きましては、１日平均３千人以上の利用が
ある駅について、2020 年度までに整備す

議 員

市 長

東尾道駅舎へエレベーターを設置するこ
とについて
議 員

市 長

　　　　場所の選定ですが、現庁舎、公会
堂、その他、とありますが、現在地に庁舎
建て替えとする場合、仮庁舎に 10.5 億円
も要し、これには合併特例債が適用されな
いなどデメリットも多いにもかかわらず、
結局公会堂跡に工事が進んでおります。
　しかしながら、旧農協病院跡を市が求め
れば合併特例債が活用され、3 億円余りで
市の所有物となり、仮庁舎として利用でき、
公会堂も残り、5 千坪にあまる土地に市民
病院を建て替えるなど、尾道の新しい姿に
大きく道が開けたように思います。現状を
見る限りでは、「つぼみ散らしてその名を
残す」という形になっていると思います。
建て替えについての一連の流れと今の取り

本庁舎整備について

議 員

脱走犯が潜伏していた間の市の対応につ
いて
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　西日本を中心に甚大な被害をもたらした「平成 30 年７月豪雨」により、
お亡くなりになられた方のご冥福をお祈りいたしますとともに、被災さ
れました皆様に対し、心からお見舞い申し上げます。
　尾道市議会といたしましては、市並びに市民の皆様と力を合わせて、
一日も早い復旧・復興に向けて、全力で取り組んでまいります。
　

尾道市議会議長　吉田　尚徳



　　　　尾道市に聴覚障害者はどのくらい
おられますか。また手話通訳奉仕員養成講
座の受講者と通訳者の人数及びヒアリング
ループの設置施設と助成制度についてお聞
かせください。
　　　　尾道市で聴覚障害により身体障害
者手帳の交付を受けておられる方は平成
29 年度末で 683 人、うち補聴器等を使っ
ても音声認識が難しい方は概ね 131 人で
す。
　手話通訳奉仕員養成講座の受講者数は平
成 25 年度 22 人、26 年度 17 人、27 年度
17 人、28 年度 10 人、29 年度 15 人です。
同時通訳のできる手話通訳者は４人が登録
されていますが、不足していると認識して

手話言語の理解と通訳奉仕員の養成及び
聴覚障害者の支援について
議 員

市 長

います。尾道市内にヒアリングループは尾
道市民センターむかいしま文化ホールに設
置していますが、設置・購入の助成制度、
貸し出し制度は実施しておりません。

　　　　徴税担当の人員及び尾道市納税案
内センターの役割はなんですか。また平成
28 年度市税収納率の現年度分、滞納繰越
分はどうなっていますか。
　　　　収納課では職員 16 人で調査や催
告、滞納処分を行い、5 万円以下の少額滞
納者に対しては民間委託の尾道市納税案内
センターから電話による自主納付を呼びか
けております。平成 28 年度の市税徴収率
は 96.8％で、内訳は現年度分が 99.2％、
滞納繰越分が 21.1％です。

市民税の徴税実務と市税徴収率について

議 員

市 長

り組みはどうなっていますか。
　　　　富裕層が利用する、１万トンクラ
スのクルーズ客船の西御所岸壁への寄港の
誘致活動をしています。

　　　　尾道城の取り壊しの進捗状況はど
うなっていますか。
　　　　来年度以降に解体、新たな視点場
として整備します。

　　　　新高山の場外舟券売場設置につい
て市長の考えを聞かせてください。
　　　　地域の活性化に対する期待や、反
対に環境悪化に対する懸念等について勘案
し、結論を出したいと考えています。

市 長

尾道城の取り壊しについて

議 員

市 長

新高山に設置予定の場外舟券売場につい
て
議 員

市 長

　　　　現在の入り込み観光客数、一人当
たりの観光消費額、外国人観光客数の推移
はどうなっていますか。
　　　　入り込み観光客数は平成 25 年
483 万人、平成 28 年 518 万人で７％増、
一人当たりの観光消費額は平成 25 年 3,871
円、平成 28 年 3,967 円で２％増、外国人
観光客数は平成 25 年９万人、平成 28 年
約 27 万人で３倍となっています。
　　　　観光消費額の現状認識と今後の取
組みについての考えをお聞かせください。
　　　　広島県平均（平成 28 年：5,994 円）
と比較してもまだ低い状況であり、滞在時
間の延長や宿泊施設の増加が必要です。
　　　　客船を誘致することについての取

観光全般について

議 員

市 長

議 員

市 長

議 員

　　　　運動部活動の意義、また、少子化の
中で複数校による運動部活動の課題につい
てどのように考えていますか。
　　　　生徒が主体的、自発的に行うことで、
責任感、連帯感を高めたり、友情を深めたり、
好ましい人間関係を築く力を育てると考え
ています。そして、顧問の教職員が生徒と
目標を共有し、一緒に汗を流したり、話し
合ったりするなど、授業とは異なる側面で
生徒理解を深めることができ、生徒指導の
面からも有効であると考えています。
　合同部活動は、練習時の移動時間や移動
手段、また、主となる指導者は誰で、どの
ような形態で指導するのかという課題があ
ると考えています。

公立中学校における運動部活動について

議 員

教育長

　　　　尾道市が支出した経費はどのよう
になっていますか、また、事件を受けての
課題をどのように整理していますか。
　　　　尾道みなと祭での警備対策のほ
か、児童の安全を確保するための遠足用バ
ス借上料及び登下校時の見守り等に要した
職員の時間外勤務手当が 256 万円余りに
なっており、国へ特別交付税として要望し
ます。
　空き家対策や防犯意識の向上、並びに地
域コミュニティーの重要性を改めて認識し
たところですが、空き家の捜索に係る対応
については所有権、財産権の関係から法整
備が必要であると考えています。

受刑者の逃走事件について

議 員

市 長
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　　　　部活動指導員制度の導入につい
て、どのように検討していますか。また、
どのような立場の方に指導員を任せるの
か、生徒目線の運用を望みます。
　　　　部活動指導員が学校職員として位
置づけられました。本市では、運用条件の
整備を行い、できるところから随時導入し
ていきます。まずは、学校のニーズを踏ま
えたうえで、退職教職員などを想定してい
ます。将来的には、現在ボランティアで部
活動指導を行っている地域の方々にも活躍
していただけるように研修体制等を整備し
ていきたいと考えています。

中学校の部活動指導員制度導入について

議 員

教育長

　　　　中小企業の後継者問題に対する認
識についてお聞かせください。
　　　　尾道市産業支援事業推進協議会の
産業支援員が市内商工団体３社の会員
4,383 社を随時訪問調査しました。そこで
の中小企業の後継者不在等、廃業予定事業
所率は約 12％でした。今後も更に増加す
る事が見込まれ、本市においても重要な課
題であると認識しています。また、事業承
継に前向きな事業所には積極的な支援が必
要と報告を受けています。関係機関と連携
して尾道への移住を望む人材とのマッチン
グなども研究していきます。

地域経済の振興と中小企業の後継者問題
に関する認識について
議 員

市 長

　　　　国道 486 号と神貝ヶ原線改良工事
に対する地元への取り組み状況はいかがで
すか。
　　　　平成 29 年 11 月 26 日に両事業を
実施する広島県と尾道市で合同の地元説明
会を開催し、道路の構造や、事業計画を理
解してもらう機会を設けました。
　　　　御調町貝ヶ原地区の「まちづくり
計画」についてどのように考えていますか。
　　　　地域で行われた、アンケート調査
の内容や結果を参考にし、国道 486 号及
び市道神貝ヶ原線の道路整備を進めて行く
中で、周辺の土地利用などについて、様々
な機会をとおして、地域の皆様のご意見や
ご要望をお聞きしてまいります。

御調町貝ヶ原線の道路整備及び「まちづ
くり計画」について
議 員

市 長

議 員

市 長

　　　　過去３カ年の市内小・中学生の不
登校の実数はどのようになっていますか。
　　　　平成 27 年度から順に、小学生は、
46 人、42 人、43 人で、中学生は、105 人、
91 人、97 人で、ここ数年横ばいの状況で
すが、その割合は、国、県より多く、本市
の喫緊の課題であります。
　　　　市内の小・中学校のいじめと体罰
の現状はどのようになっていますか。
　　　　平成 29 年度のいじめ認知件数は、
小学校 37 件、中学校 34 件、体罰は中学
校 1 件です。体罰による不登校の報告はあ
りませんが、いじめをきっかけに欠席が長
期化するケースがあります。
　　　　不登校の予防対策として、具体的

本市における不登校の現状とその予防対
策について
議 員

教育長

議 員

教育長

議 員

にどのようにしていますか。
　　　　生徒指導に係る加配を 13 人、ス
クールカウンセラーを 25 人、スクールソー
シャルワーカーを 5 人配置し、児童生徒が
相談しやすく、きめ細かい指導を行う環境
づくりに努めております。教職員には、教
育相談連絡協議会等で連携した内容を、サ
ブリーダー研修会や生徒指導主事研修会、
学校訪問等指導に活かしています。
　また、不登校の原因といわれておりま
す、「起立性調節障害」や「脳脊髄液減少症」
などについても、保健主事や養護教諭を対
象に研修するなど、丁寧な実態把握と対応
に努めております。

教育長
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　　　　今年度実施する尾道港の港湾施設
調査の内容とクルーズ客船誘致の取り組み
についてお聞かせください。
　　　　クルーズ客船の誘致に向け、西御
所岸壁から対岸の向島間の海域の水深や客
船の安全確保対策などを調査します。誘致
する客船規模は、国内外の１万トン未満の
中小型客船で乗員乗客合わせて 200 ～ 400
人程度を考えています。
　旅行会社等が瀬戸内地域で中小型船の新
たな寄港地を探している中で、西御所岸壁
は市街地に近く、日本遺産に認定された観
光エリアで魅力的であると聞いています。
本年３月にアメリカで開催された世界的な
クルーズ展示会に職員が参加し、直接セー

国内外のクルーズ客船の尾道港への誘致
について
議 員

市 長

配偶者の意志に関係なく、許諾なく優生手
術を行うということは、障がい者の人権を
無視した行為であるばかりか、尊厳を傷つ
ける行為であり、到底正当化できません。

　　　　広島叡智学園（来年４月開校予定
の県立中高一貫校）に関し、ウエアラブル
端末装着（生徒の心拍数・血圧・歩行数な
どを 24 時間管理する）の問題で、広島県
教育委員会からの説明はあったのですか。
　　　　説明はありません。
　　　　昨年度、教育長、教育委員４名は
授業をどの程度参観しましたか。
　　　　前委員が小学校８回、中学校６回、
高校１回です。その他の教育長・委員はゼ
ロです。

尾道市の教育改革について

議 員

教育長
議 員

教育長

　　　　旧優生保護法下において、本人の
同意なく強制的に不妊手術が行われていた
ことについて、平谷市長・片岡病院事業管
理者の考えをお聞かせください。
　　　　旧優生保護法の下、強制的な不妊
手術が行われてきた問題については、個人
の尊厳や基本的人権の重大な侵害であると
認識いたしております。
　この法律のもとで、過去わが国が行って
きた強制不妊手術の実施は、子どもを産み
育てるという人として当然の自由な意志を
奪い、当事者の方々に身体的にも精神的に
も生涯にわたる苦痛をもたらし続ける重大
な基本的人権の侵害であります。
　　　　　　　障がい者に対して、本人や

旧優生保護法下における強制的な不妊手
術について
議 員

市 長

病院事業管理者

ルス活動を行いました。今がクルーズ客船
誘致の好機で、今回の調査結果を活用し、
誘致実現につなげたいと考えています。

　　　　「北前船寄港地・船主集落」の日
本遺産認定を今後どう活用するのですか。
　　　　「箱庭的都市」「村上海賊」と合わ
せ、全国最多の３つの日本遺産認定となり
尾道のブランド力がさらに向上すると考え
ています。北前船が過去に培ってきた文化
や地域間交流が現在に再現され、新たな文
化や経済交流の創出につなげたいと考えて
います。本市は中国ブロックのエリア代表
として、中国５県や瀬戸内海を中心にカル
チャー教室やツアーを開催し、地域間交流
を図りたいです。

「北前船寄港地」の日本遺産認定と観光振
興について
議 員

市 長

の確保に努めるよう取り組んでいただきた
いです。また、待機児童の数字ばかりにこ
だわって、保護者が望まない遠方の保育所
などを無理やり勧めるのは控えてほしいと
思います。

　　　　2018 年度から待機児童の定義が
全国統一されましたが、尾道市において
４月時点での待機児童の状況はどうなっ
ていますか。
　　　　2018 年度は４月時点で 24 人の待
機児童が出ています。
　　　　尾道市では４月時点では待機児童
はゼロという状況が数年続いていましたが
今年度 24 人の待機児童が出たことをどの
ように分析していますか。
　　　　特に０歳児・１歳児・２歳児の需
要が増え続けており、受け皿も増やしては
いますが追いついていない状況と分析して
います。
　　　　今後はより一層受け皿及び保育士

尾道市の待機児童について

議 員

市 長

議 員

市 長

議 員
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らせください。
　　　　尾道駅北口の交通状況について、
東一番踏切においては、朝夕や遮断機の下
りている時など、一時的に自転車や歩行者、
車等が停滞し、混雑している状況があると
認識しております。２階建て駐輪場の耐震
状況は、昭和 55 年４月に建設した鉄骨作
りの建物であり、旧耐震基準の建物です。
尾道駅周辺の交通安全及び駐輪場対策につ
いては、利用状況などを勘案しながら、ご
提言の駐輪場の多層化も含め、研究してい
きたいと考えています。

市 長

高齢者に喜ばれ、長く実施されている事業
で、内容も充実されつつあります。現在の
利用状況実態はどうなっていますか。また、
高齢者の外出支援、健康、人とのふれあい、
環境の変化などライフスタイルも大きく変
化しています。温水プールや理容院・美容
院でも使用できるように検討するべきでは
ないですか。
　　　　平成 29 年度の交付対象者は、２
万 7,494 人で交付者数は１万 8,878 人で交
付率は 68.7％です。
　理容・美容に関しては、地域からもそ
のような声があることは承知しておりま
すが制度目的と違いがあるように思って
います。福祉センターでの温水プールの利
用は制度目的に沿っているので検討してい
きたいと思います。

市 長

　　　　東一番踏切の北側の交通状態の危
険度の一つの原因は、市道に設置してある
駐輪場だと思います。駅北口の駐輪場は、
２階建て駐輪場と平面駐輪場、それに市道
の白線内の駐輪場と３か所設置されていま
す。本来、市道上の白線は歩行者のために
あるのではないでしょうか。
　現在の駅北口、東一番踏切の朝晩ラッ
シュ時の状況をどのように把握されていま
すか。２階建て駐輪場の耐震化の状況はど
うですか、また平面駐輪場全体を新たに２
階建て駐輪場にして、市道から駐輪場を撤
去してはいかがでしょうか。今後、市民の
安全性を守るため、この問題に対しどのよ
うな計画、まちづくり構想をお持ちかお知

尾道駅北側道路環境の安全性について

議 員

　　　　民法改正により、個人根保証契約
に極度額の設定が必要となり、公営住宅入
居に際して連帯保証人を確保することが難
しくなります。連帯保証人要件をなくす条
例改正を実施することを検討するべきでは
ないですか。
　　　　適正な極度額の設定については県
内の動向を注視します。家賃債務の保証・
緊急時の連絡先の両面から連帯保証人を必
要としている現状があります。
　法施行までに、連帯保証人のあり方、入
居要件を検討していきたいと考えています。

　　　　高齢者バス優待乗車証は、多くの

公営住宅入居における連帯保証人要件を
なくすことについて
議 員

市 長

高齢者外出支援バス優待乗車証について

議 員

　　　　千光寺公園内緑地の整備状況と完
了時期はどうなっていますか。現在、使用
停止中の友愛山荘は、今後どのように整備
するのですか。
　　　　藤棚の整備、中村憲吉旧居周辺の
雑木の伐採、千光寺道への手摺の設置、石
段の美装化、電線の移設を行いました。
　今年度は、美術館北側の枝垂れ桜周辺の
芝生の張り替え、花壇、サークルベンチ、
自動給水装置の設置を行います。千光寺公
園内緑地の整備は東京オリ
ンピック・パラリンピック
までにすべて完了します。
友愛山荘は来年度に解体
し、跡地は緑化整備します。

千光寺公園内緑地の整備状況と使用停止
中の友愛山荘の整備について
議 員

市 長

　　　　西国寺のライトアップの進捗状況
と、一連の夜間景観事業の PR はどのよう
にしていますか、観光客に分かりやすい夜
景マップを考えたらどうでしょうか。
　　　　この事業は、夜の魅力を創出する
ことで、日本遺産のまち尾道の魅力を高め、
宿泊・滞在型観光を促進し、観光消費額の
増加を図る目的です。
　災害で繰り越しとなった西国寺の整備
は、仁王門から三重塔までを今年度完了す
る予定です。PR は、観光プロモーション
動画を作成しその中で夜間景観も紹介する
予定です。夜景マップは、今年度末の整備
完了に合わせ、観光協会とも連携し、PR
の手法について検討していきます。

夜間景観の整備事業について

議 員

市 長
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　いま市民病院の経営は非常に厳しい状況
にあります。もちろん最大の要因は医師不
足でありますが、分離すると市民病院の経
営に大きな影響を与えることとなると強く
指摘をしてきました。市長は、本格的な夜
間救急診療所の建設までの仮設の診療所と
していましたが、プレハブの仮住まいも４
年が過ぎました。いずれ本建設を考えてい
くと思いますが、私は費用をかけて本建設
をするのではなく、従前の施設がある市民
病院に戻すことによって、市民病院の経営
改善につながると確信しています。平谷市
長の見解を問うものです。
　　　　現在はオール尾道で救急医療を支
えるという体制が整っており、この体制を
今後も継続していくことが、市民の安全安
心につながると考えております。

市 長

　　　　夜間救急診療所は、今まで市民病
院に併設していたものを総合福祉センター
の敷地内へ、プレハブで仮設の診療所を建
設し、併せて診療時間を大幅に短縮したも
のです。その理由として市民病院の医師の
負担軽減。医師会をはじめ診察する医師が、
市民病院に併設していたのでは手伝いに行っ
ているようで好ましくない。併設の体制を
続けていけば、尾道地域全体の医療体制に
深刻な状況をもたらすことになると併設は
だめだという理由ばかりを並べています。
　私は市民病院に併設しているからこそ安
心感があり頼りになる、そのことがとりも
直さず市民病院の強みであったと思ってい
ます。

夜間救急診療所を市民病院に戻すこと

議 員

か。
　　　　議会の判断を待つ、としました。
　　　　市長として事前に調査分析しなけ
ればならない条件が課されていますが、そ
れは何であり、どんな準備をされています
か。
　　　　申請事項の審査、販売場設置に賛
成・反対それぞれの立場から寄せられた事
項の分析、設置されている自治体の経過、
運営調査を行っています。
　　　　町内会の亀裂をどのように受け止
め、解決への努力をどうするつもりですか。
　　　　憂慮しています。
　　　　この答弁が誠意ある答弁ですか。
　　　　そうです。
　　　　…。

市 長
議 員

市 長

議 員

市 長
議 員
市 長
議 員

　　　　市長は、町内会の過半数を超える
反対署名を添えた請願を受け取っていま
す。市民の声を大切にする、という日頃の
発言が真実ならば、反対の意思を示さなく
てはならないはずです。
　ところが、請願者には議会の判断を待つ
という回答を返しただけです。地元町内会
が、多数の反対住民と少数の賛成派役員が
対立し、町内会分断の危機にある現在、市
長は、影響を受ける町内会の客観的状況を
最優先に判断すべきと思いますが、誠意を
もってお答えください。請願には誠意を
もって回答すべきとありますが、市長は議
会の動静を見守る、と回答したと聞きます
が、正確にはどういう回答をされたのです

なぜ市長は、堂々と新高山場外舟券発売
所の設置反対声明が出せないのですか。
議 員

　　　　旧市内土堂・長江・久保３小学校
の今後の耐震化工事の方針についてどのよ
うに考えていますか。
　　　　土堂小学校については、土砂災害
特別警戒区域に指定される見込みである学
校敷地の石垣３カ所については、広島県と
解除に向けた検討、協議を行った結果、い
ずれの箇所も工事可能です。７月下旬頃に
は既存の道路幅員で耐震補強が可能かどう
か見通せると考えています。
　長江小学校については東側の校舎は斜面
に建設されており、耐震補強が困難です。
また、西側の校舎はコンクリートの強度不
足により、一部取り壊しが必要です。より
安全な場所である長江中学校への移転を考

旧市内３小学校の耐震化工事等について

議 員

教育長

えています。2020 年度中には移転できる
よう考えています。
　久保小学校は、昭和初期に建てられた貴
重な建物です。しかし、建築後 85 年が経
過しており、天井や壁の剥落など老朽化も
進んでおり、新校舎は学校敷地西側へ移転
改築を考えています。
　　　　それぞれの学校のトイレの洋式化
及び空調設備についての計画についてお聞
かせください。
　　　　３小学校のトイレ洋式化について
は設計業務を完了しており、いずれも年度
末までに、また空調設備等については、本
会議で議決いただいた後、12 月までを目
途に進めていきたいと考えています。

議 員

教育長
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　　　○福山市教育員会は教員残業時間を
月に45時間以内としていますが、尾道市
教育委員会においてはどうですか。
　　　○尾道市教育委員会においては月に
80時間以内を目指しています。

尾道市教員
未配置人数

広島県小学校教員採用競争倍率
※（ ）内47都道府県中順位

平成27年 22人 2.8倍（44位）

平成28年 13人 2.6倍（45位）

平成29年 13人 2.3倍（47位）

平成30年 ８人 2.0倍（不明）

議 員

教育長

　　　○少子高齢化時代を迎え、地域コミ
ュニティーを強化するために、公民館を２
名体制としてはいかがでしょうか。
○ 75 歳以上の「敬老優待乗車証等交付事
業」の選択肢の中の一つとして「高齢者か
ら孫世代への贈り物事業」を考えてはどう
でしょうか。

　　　○尾道市で１週間以上の教員未配置
は過去、各年で何件あったでしょうか。
○「広島県小学校教員採用競争倍率」の推
移はどのようになっていますか。
○尾道市の子どもたちの「学力及び不登校」
が県内下位にあるのはなぜでしょうか。

社会福祉について

議 員

教育について

議 員

討を行っています。
　　　　「歴史や文化を大切にする」町づ
くりの立場から、場外舟券売り場開設につ
いてどのように考えていますか。
　　　　舟券売り場設置の有無が尾道の歴
史や文化に与える影響を推し測ることは困
難であろうと考えています。

　　　　昨年度寄せられた陳情件数と、そ
れに対し回答した件数は何件ですか。また、
三原市のような陳情に関する規程を作るべ
きではないですか。
　　　　要望書は 16 件で、そのうち文書
回答したものは 5 件です。今後も陳情に対
する規程を作らず、「文書事務取扱規程」
に基づいて取り扱いをしていきます。

議 員

市 長

陳情・要望の取り扱い規程を作ることに
ついて
議 員

市 長

　　　　業者から同意を求める文書が出さ
れて半年が経過していますが、どのような
検討をしたのですか。
　　　　申請事項の審査、賛成・反対それ
ぞれの立場から寄せられた事項の分析、舟
券売り場が設置されている自治体における
経過、運営状況の調査などを行っています
　　　　「２月議会」では、請願の審査に
影響を与えるとの理由で見解を述べられま
せんでしたが、現在は請願も取り下げられ
ているので、改めて市の考えを聞かせてく
ださい。
　　　　新高山地域の活性化に対する期
待、環境悪化に対する懸念、様々ないただ
いている意見と調査内容を勘案しながら検

新高山に開設予定の場外舟券売り場につ
いて
議 員

市 長

議 員

市 長

　　　　食育推進計画には「中学校までの
子どもを中心とした食育を推進します。」と
あるのに、小学生と比べて中学生には食育
の効果が表れていません。みんなが一緒に
同じものを食べる給食になっていないこと
に原因があります。デリバリー給食から自
校方式などへの転換が必要ではないですか。
　　　　食育はどんな形態の給食でも推進
できます。
　　　　デリバリー方式から小学校のよう
な調理場方式への給食へと転換することに
ついては、自校方式、共同調理場方式、デ
リバリー方式に親子方式を加えた形で児
童・生徒数の減少への対応や給食施設の老
朽化等、学校給食をめぐる諸課題を整理す

「食育」推進と中学校給食の改善について

議 員

市 長

教育長

る中で検討します。

　　　　瀬戸田から尾道へ通勤する年間橋
代はいくらですか。
　　　　ＥＴＣ利用で約 34 万円です。
　　　　因島から市民病院へ週３回通うと
したら年間橋代はいくらですか。
　　　　ＥＴＣ利用で約 14 万円です。
　　　　合併特例債がソフト事業にも使え
るようになりました。国の支援がある有利
な財源である合併特例債を使って市長の選
挙公約「しまなみ海道通行料軽減」を実現
してはどうですか。
　　　　国に要望します。
　　　　市独自の軽減策を聞いています。
　　　　国に要望します。

合併特例債を活用した橋代軽減について

議 員

市 長
議 員

市 長
議 員

市 長
議 員
市 長

8

一
般
質
問

日
本
共
産
党

 

魚う
お
た
に谷

　
悟さ
と
る

誠
友
会

 

藤ふ
じ
も
と本

　
友と
も
ゆ
き行

日
本
共
産
党

 

岡お
か
の野

　
長な
が
と
し寿


